

MANIFESTACIONES CLÍNICAS.—Período Prodrómico o de infección Generalizada.— El paciente se queja de malestar general, fiebre que se manifiesta por moderada elevación de la temperatura, o bien asciende bruscamente oscilando entre 38 y 40 grados centígrados con duración de 1 a 10 días y excepcionalmente más tiempo salvo en las formas clínicas bulbares que suelen prolongarse por complicaciones sobreagregadas principalmente pulmonares. La temperatura se continúa en un 85% de los casos, en menor número asciende permaneciendo elevada de 1 a 3 días, desciende a la normal con período latente y sin síntomas clínicos, durante 1 a 4 días para nuevamente volver a subir a esta gráfica se le llama en lomo de dromedario, entonces presenta el enfermo síntomas clínicos neurológicos de irritación meníngea como rigidez de la nuca, signo de Kerning y Brudzinski, positivo, etc., y a veces parálisis del primer al 4to. día del nuevo ascenso de la temperatura, en otros casos la fiebre puede ser poco elevada o pasar desapercibida, presentar en cambio faringitis, tos rinitis anorexia, vómitos, constipación, diarrea y otros trastornos digestivos, excepcionalmente se presentan convulsiones.

Después del período prodrómico y de un período de latencia hay un segundo período llamado Fase Pre-Paralítica, en esta fase hay retorno de la fiebre, dolor, sensibilidad muscular y otras manifestaciones clínicas que varían considerablemente de acuerdo con el curso que siga el padecimiento (según la clasificación de la poliomiélitis), al cabo de 3-4 días de implantarse la II fase se pone de manifiesto una III fase o período paralítico por la parálisis de uno o varios grupos musculares, en algunos casos, en otros la enfermedad se remite durante la II fase sin producir parálisis.